

Notes sur les armoiries de la Béroche

Autor(en): **M.T.**

Objekttyp: **Article**

Zeitschrift: **Archives héraldiques suisses = Schweizerisches Archiv für Heraldik = Archivio araldico Svizzero**

Band (Jahr): **3 (1889)**

PDF erstellt am: **27.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-789642>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Notes sur les Armoiries de la Béroche

(Voir la planche hors texte, dont les dessins correspondent aux figures 360 à 364).

D'après M. Fritz Chablotz, la commune de Saint-Aubin aurait emprunté la *rose* qui figure dans ses armes à la ville d'Estavayer (dont elle était combourgée de temps immémorial), lorsque, avec les autres communes de la Béroche : Gorgier, Sauges, Montalchez et Fresens, elle conclut un traité de combourgée avec Berne en 1561. Avant cette époque, les communes bérochales eurent, toujours d'après M. Chablotz, d'autres armoiries. Voici leur description et celle des armes actuelles :

Anciennes armoiries.

Saint-Aubin.

Parti d'argent et de gueules à un putois de sable, placé de fasce.

Sauges.

Parti d'argent et de gueules à un loup de sable, posé de fasce.

Gorgier.

Parti de gueules et d'argent à un bâlier cornu de sable.

Montalchez.

Coupé d'argent et de gueules à une chèvre de sable.

Fresens.

Coupé de gueules et d'argent à une guêpe d'or et d'argent (au naturel).

Armoiries actuelles.

Saint-Aubin-Sauges.

Parti au premier : parti d'argent et de gueules à la rose de l'un à l'autre, qui est Saint-Aubin ; au second : parti d'argent à trois fasces de gueules et de gueules, à la rose de l'un à l'autre.

(Depuis la nouvelle loi sur les communes, Saint-Aubin et Sauges ne forment qu'une seule commune).

Gorgier.

Parti de gueules et d'argent à la rose de l'un à l'autre.

Montalchez.

Coupé d'argent et de gueules à la rose de l'un à l'autre.

Fresens.

Coupé de gueules et d'argent à la rose de l'un à l'autre.

La Béroche, qui comprend les cinq communes ci-dessus, possède des armes qui généralisent les armoiries actuelles : écartelé de gueules et d'argent à la rose de l'un à l'autre, posée en cœur.

Les champs des armoiries sont restés les mêmes, sauf pour Sauges ; mais partout la *rose d'Estavayer* a pris la place des différents *attributs* antérieurs au XVI^e siècle.

M. T.